
 
 

VERBALE DELL’INCONTRO DEL 07/07/2021 

N° presenti: 24 

N° referenti: 19 

Associazione Fly Project, Polisportiva Gonzaga ASD, ASD Tennis Gonzaga, Bonsai Club Gonzaga, 

Pallacanestro e Pallavolo Reggiolo, A.S.D. Calcio Dinamo Gonzaga, Mikroradio, Rotary Club Gonzaga 

Suzzara, Circolo Arci Laghi Margonara, Amici.net, ANPI Sezione Moteggiana-Suzzara-Gonzaga, Banda di 

Gonzaga, Rotary Club Gonzaga Suzzara, Polisportiva Palidanese, Compagnia L'è mei perdi che catai, 

Associazione Musmeci, Associazione Commercianti "Insieme" Gonzaga, AVIS Comunale Gonzaga, Arci 

Bocciofila Gonzaghese APS, Circolo I. Bonomi 

Referente CSV Lombardia sud: Daniele Bottura 

Amministrazione Comunale: Sindaco Elisabetta Galeotti, Assessore Eugenio Benatti, Assessore Carla Ferrari, 

Referente delle Associazioni Francesca Amezzani 

 

Sviluppo dell’incontro: 

L’Assessore Eugenio Benatti introduce il primo punto all’ordine del giorno “Organizzazione e pianificazione 

del Tavolo tematico dei giovani” procede con la presentazione di Carla Ferrari, Assessore alle politiche 

sociali e scolastiche, che verrà coinvolta nei lavori del tavolo, insieme a diversi professionisti del settore, 

quali:  insegnanti, educatori, assistenti sociali, che potranno aiutare le Associazioni ad avere una visione più 

ampia e complessa del mondo giovanile e delle sue problematiche. L’amministrazione intende chiedere 

all’Istituto Comprensivo di designare un suo delegato che possa partecipare in modo stabile al Tavolo in 

quanto ritiene che la scuola, oltre ad essere la prima a raggiunge la pluralità di adolescenti del territorio, è 

l’istituzione in grado di interfacciarsi con la realtà giovanile e raccogliere le sue istanze.  

Viene precisato che il Tavolo dovrà incentrarsi sull’Emergenza Giovani, sulle difficoltà che hanno a trovare 

spazio espressivo ed a ipotizzare la costruzione del futuro, dovrà muovere delle sinergie e pensare ad una 

mission educativa allargata. Viene deciso che il primo incontro del Tavolo Tematico si terrà verso fine 

Settembre, inizio Ottobre. 

Il Presidente dell’Associazione @mici.net, Erminio Righi, interviene chiedendo all’Assessore Benatti se sono 

già state inidividuate le Associazioni che potranno partecipare agli incontri del Tavolo Tematico oppure se la 

partecipazione è aperta a tutte. Chiede inoltre se, fra gli invitati esterni, verranno coinvolti fin da subito 

anche gli stessi giovani, come si era detto nell’incontro del 31/05/21. 

L’Assessore Benatti spiega che il Tavolo Tematico è aperto a tutti, anche se dovranno sentirsi coinvolte, in 

particolar modo, quelle Associazioni che hanno fra i propri fini statutari la promozione sociale e culturale 

del mondo giovanile.  
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Le modalità operative del gruppo di lavoro e l’impostazione del Tavolo Tematico verranno comunque 

individuate e condivise dai partecipanti durante i futuri incontri. Come, ad esempio, le modalità e le 

tempistiche per il coinvolgimento dei giovani gonzaghesi. 

Erminio Righi ribadisce l’importanza di invitare i principali attori protagonisti fin dai primi incontri del 

Tavolo Tematico, sia per individuare quei ragazzi “apripista” capaci di collegare il lavoro delle Associazioni ai 

vari gruppi di giovani gonzaghesi, sia per capire concretamente quali siano le loro necessità e i loro bisogni, 

in modo da poter definire al meglio gli obiettivi del gruppo di lavoro.  

Il Sindaco Elisabetta Galeotti interviene allargando il discorso sul tema, sottolineando come uno dei primi 

strumenti per prevenire ed affrontare il disagio del mondo giovanile, sia la creazione di una comunità 

educante, in cui il compito di prendersi cura dei giovani, del loro benessere e della loro crescita, diventi una 

responsabilità dell’intera collettività e non esclusivo dovere della scuola o delle famiglie. Occorre guardare 

all’educazione come interesse sociale diffuso e costruire insieme un percorso in questa direzione. 

Il coinvolgimento dei ragazzi è un requisito fondamentale per il raggiungimento di questo obiettivo e 

l’Amministrazione Comunale, in primis, non vuole lasciarsi sfuggire quest’importante occasione. 

L’Assessorato alla Cultura ha lavorato, infatti, in queste ultime settimane, alla creazione di una Consulta 

Giovani – di cui un incontro informativo si terrà il 17/07/21 - per valorizzare e promuovere la 

partecipazione dei giovani alla vita organizzativa, politica, amministrativa, economica, culturale e sociale 

della città. 

Il Tavolo Tematico delle Associazioni e la Consulta Giovani potranno quindi essere i due strumenti principali 

per lavorare alla creazione di una comunità educante che ruoti intorno ai più giovani, capace di crescere 

“con” e “attorno” a loro. 

Il tema è molto delicato e occorre affrontarlo con calma, evintando di bruciare le tappe. Le Associazioni 

potranno quindi prendersi questi mesi estivi di tempo, per capire se hanno interesse a partecipare 

attivamente oppure se preferiscono essere collaboratori esterni. 

Daniele Bottura, referente di CSV Lombardia Sud, aggiunge che il primo incontro del Tavolo Tematico potrà 

servire per realizzare una sorta di “fotografia” del mondo giovanile, visto attraverso gli occhi delle 

Associazioni coinvolte. Fotografia che, ovviamente, rimanderà ad una visione parziale e che dovrà, pian 

piano, essere allargata attraverso il coinvolgimento di ospiti esterni: più interlocutori ci saranno, più il 

campo della fotografia potrà essere completo. 

L’Assessore Benatti procede con il secondo punto all’ordine del giorno “Indicazioni sulla presentazione dei 

progetti delle Associazioni” e passa la parola a Francesca Amezzani, referente delle Associazioni, che illustra 

l’Allegato 1 - proposto dall’operatore di CSV Lombardia sud - per la descrizione dettagliata dei progetti per 

cui si richiedono i contributi al Comune di Gonzaga. 

Daniele Bottura spiega le motivazioni che hanno portato l’Ufficio Cultura e CSV Lombardia Sud a elaborare 

questo tipo di strumento, viste le difficoltà che diverse Associazioni hanno riscontrato nell’elaborazione di 

progetti. 

Un paio di Associazioni esprimono perplessità in merito a tale documento, visto come ulteriore passaggio 

burocratico da dover sbrigare. 



 
Daniele Bottura ribadisce il valore dell’Allegato 1 come strumento facilitante, utile alle Associazioni nella 

stesura dei progetti e non come documento supplementare. La scheda dettagliata potrà servire come 

traccia da seguire - soprattutto per quelle Associazioni prive di esperienza in questo ambito - e non deve 

essere quindi inteso solo come obbligo burocratico, ma come supporto per facilitare la procedura nella 

richiesta di sostegni economici e propedeutico per candidare, eventualmente, i propri progetti anche verso 

linee e canali di finanziamento diversi da quello comunale.  

Il Sindaco sottolinea l’importanza di questo procedimento per garantire la massima trasparenza nella 

concessione di contributi alle Associazioni: il Comune non può elargire fondi in modo generico e sommario 

e, inoltre, come da Regolamento, questi contributi sono vincolati a progetti straordinari, ovvero che 

esulano da quelle attività ordinarie già concordate con l’Amministrazione e regolamentate attraverso 

Convenzioni. 

Il senso di tutto questo discorso trova conferma nella Riforma del Terzo Settore, che sottopone i vantaggi e 

i benefici attribuiti alle Associazioni ad una attività di monitoraggio, valutazione e controllo da parte 

dell’Amministrazione Pubblica. Riforma che ha sicuramente modificato il consueto modo di lavorare di 

tante realtà, ma su cui abbiamo lavorato negli ultimi anni con il supporto di CSV Lombardia Sud e che ha 

portato alla creazione condivisa del vigente Regolamento delle Associazioni. 

La predisposizione di un progetto chiaro e completo, inoltre, facilita il lavoro dell’Ufficio Cultura che, in 

determinati casi, può mettere in contatto Associazioni con progetti comuni o complementari, per il 

miglioramento delle iniziative e il raggiungimento di un maggior numero di scopi, nonché l’ottenimento di 

sostegni economici più sostanziosi. 

L’Assesore Benatti conclude il discorso sottolineando che è proprio questo il senso dell’Allegato 1, ovvero il 

voler procedere su un percorso di condivisione, fra Associazioni e Ufficio Cultura, che dovrebbe iniziare ben 

prima dell’invio dell’istanza per la richiesta di contributi. Per tale motivo, si ribadisce la massima 

disponibilità dell’Ufficio e dell’Assessorato nell’essere di supporto alla stesura dei progetti. 

La somma a bilancio destinata ai progetti “straordinari” delle Associazioni, inoltre, non va confusa con la 

somma che il Comune eroga annualmente a sostegno delle Associazioni. Nel 2020, tale cifra è stata pari a 

127.000 €, compresi i contributi di gestione delle attrezzature e dei locali sportivi e le somme destinate alle 

Associazioni in affitto nelle strutture comunali. 

Daniele Bottura informa i presenti rispetto al nuovo Bando Terzo Settore promosso da Fondazione Cariplo e 

Regione Lombardia che è attivo dal 1 luglio 2021. Il Bando prevede contributi per oltre 14 milioni di euro (di 

cui 12 milioni di euro messi a disposizione da Regione Lombardia, nel rispetto dei vincoli di destinazione dei 

fondi ministeriali dedicati al Terzo settore, 2 milioni di euro da Fondazione Cariplo e Fondazione Peppino 

Vismara). 

Il nuovo Bando, con scadenza il 29 luglio 2021, intende sostenere lo svolgimento dell’attività ordinaria di 

alcuni soggetti di Terzo Settore, in modo da consentire loro la tenuta della capacità organizzativa in varia 

misura pregiudicata dall’emergenza sanitaria e la prosecuzione delle attività ordinarie di interesse generale 

da essi svolte. Di seguito il link a cui ci si può collegare per accedere a tutte le info necessarie, ai tutorial 

dedicati alle varie fasi di registrazione e compilazione ed alle FAQ aggiornate di settimana in settimana. 



 
https://www.fondazionecariplo.it/it/bandi/bando-per-il-sostegno-dell-ordinaria-attivita-degli-enti-di-terzo-

settore.html  

Per qualunque necessità, gli operatori di CSV rimangono a disposizione per informazioni di base sul bando, 

consulenze, verifica e supporto alla compilazione. 

L’incontro si conclude alle ore 23.15. 
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